



◆学校教育目標

WE ARE PIONEERS

◆パイオニア魂

元気 根気 勇気

深川五中だより

江東区立深川第五中学校

新年にあたって

校長 代田 信之



皆様、明けましておめでとうございます。

昨日から学校の新年が始まりました。生徒たちの元気な姿をみて、嬉しく思いました。教職員一同、今年も充実した教育活動に努めてまいりますので、どうぞよろしく願いいたします。

今年巳年です。この『巳』という漢字は、もともと頭と体ができかけた胎児を描いたもので子宮が胎児を包む様を表したものだそうです。それが、なぜ「へび年」の漢字かという諸説あってよく分からないそうです

が、由来については、胎児由来が多いとのこと。その蛇の特徴としてのことわざにも、『延年転寿（えんねんてんじゅ）：年を重ねながら、ますます長寿になる』という言葉があります。蛇が脱皮を繰り返して成長していくように、年を重ねるごとに良い方向に向かうという願いを込めたものです。生徒の皆さんも、1年1年と身体は成長しています。それに伴って、心もしっかり成長してもらいたいと願っています。特に3年生は、今後の自己の進路に向けてさらなる成長を期待します。私自身も、「もう、歳だから」と諦めていないで、今年は何事にも前向きに取り組み、自己の成長に繋がりたいです。なかでも、大の苦手のICT機器に積極的にチャレンジするつもりです。



さて、皆様にとってこの冬休みはいかがお過ごしだったでしょうか。私といえば、沖縄本島にいる長男一家が帰省することを毎年楽しみにしています。話のついでに、長男は高校卒業後に沖縄の大学に進学し、卒業した後も現地で小学校教員となり、地元の女性と結婚しました。余程、居心地が良かったのでしょうか（実家の居心地が悪いのかも？）。

といっても、息子に会うのが楽しいわけではなく、小学校5年生の孫娘を筆頭に、3人の孫たちに会えることが楽しみなのです。以前、よく先輩の方々が孫の話を楽しそうにしているの聞き、「そんなものかなあ」と思っていました。自分にも孫ができるとやはり可愛いものです（でも、私はまだ若いのです!!）。沖縄の気候とは違い、千葉の内陸部の寒さにびっくりしていました。たしかに、自動車のフロントガラスが真っ白に凍った状態や、屋外の給湯器が凍結してお湯が使えないことや、地面の「霜柱」などは珍しかったに違いありません。

下の写真は12月22日（日）に行われた豊洲町会が主催した「こども餅つき大会」の様子です。生徒たちは「パイオニア隊」として44名が参加しました。当日は、会場設営・各ブースの運営補助・後片付け等に寒い中ですが汗を流しました。また、お汁粉を振る舞われ、お土産までいただき大変喜んでいました。後日、町会の役員さんが来校して、生徒たちの頑張りを褒めていただき、私も大変嬉しく感じています。

今月は寒さが一番厳しい時期です。どうか皆様、風邪などひかれぬようにご自愛のほどお願いいたします。



花いっぱい運動



12月19日(木)の放課後に、「花いっぱい運動」を実施しました。これは、植物(チューリップ)の栽培を通して、豊かな心の育成と、環境整備をすることを目的としています。当日は、地域学校本部の方がたと本校パイオニア隊34名が参加しました。春にきれいなチューリップの花が咲くことを期待しています。参加生徒の皆さん、ありがとうございました。

薬物乱用防止教室

危険薬物の実態を学び、危険薬物を絶対に使用しない強い意志をもたせることを目的に、12月20日(金)に「薬物乱用防止教室」を実施しました。今年度はNPO法人アパリの野呂岳央様を講師にお招きし、体育館において、お話を伺いました。身近に存在する危険薬物等についての理解を深め、自分の安全を守る機会になったことと思います。



年末大掃除

12月25日(水)に年末恒例の『大掃除』を行いました。生徒たちは普段使っている普通教室のほか、特別教室や玄関・トイレ・更衣室なども入念に清掃しました。新年を迎えるにあたって、整美委員会を中心に各自が校内をきれいにしました。この気持ちを各家庭での掃除にも活かしてもらいたいです。



生徒の活躍

○江東区立小・中学校俳句大会

- ・幸咲良(3) **秀作**
「窓開けてノートの上に秋ひらり」
- ・上畠由希帆(3) **佳作**
「面外し前髪張り付く夏稽古」

- ・加藤悠夏(3) **佳作**
「深呼吸くしゃみが出たら春の匂い」
- ・末下暖真(2) **佳作**
「枯れ始めまだ蒼きかな楓の葉」
- ・福田優奈(1) **佳作**
「試合中シュートが決まり汗たれる」

1月の主な行事予定

8日(水)	パイオニア集会 安全指導	20日(月)	生徒朝礼
10日(金)	生徒委員会	21日(火)	TGG英語体験(2)
13日(月)	「成人の日」	22日(水)	生徒会交流会 私立推薦入試～
14日(火)	校内作品展準備	23日(木)	避難訓練
15日(水)	江東区連携教育の日	27日(月)	全校朝礼 都立高校推薦入試
16日(木)	学校公開 校内作品展	28日(火)	音楽鑑賞教室(2)
17日(金)	学校公開 校内作品展	30日(木)	学校保健委員会
	英語検定一次試験	31日(金)	都立高校推薦発表

【お知らせ】

- ・今月16日(木)・17日(金)は、第3回「学校公開」と「校内作品展」です。この機会にぜひ、本校の教育活動をご参観ください。
- ・学校評価アンケート「保護者」及び「生徒」の集計結果を学校HPに掲載いたしました。お忙しい中、回答にご協力いただき誠にありがとうございました。